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氢能产业链条不完备， 氢气使
用成本太高？最新发布的《中国（上
海） 自由贸易试验区临港新片区关
于加快氢能和燃料电池汽车产业发
展及示范应用的若干措施》，推出支持
关键核心零部件研发制造、支持氢能
供应链建设、支持应用场景建设、大
力构建产业生态等22条措施，在临港
新片区积极打造国际氢能谷。

此次《若干措施》明确，区内企
业或研发机构在燃料电池汽车关键
核心零部件及氢能高端装备领域实现
技术突破、填补中国空白的，给予相关
项目固定资产投资的政策支持。

在产业链前端，《若干措施》也
支持海上风电、光伏等近零碳制氢，
液氨、甲醇等低碳制氢，并鼓励利用
产业园区、洋山深水港、滩涂等未利
用地、近海水域等建设储氢设施。除
此之外，《若干措施》 还支持将符合
条件的氢能企业纳入人才引进重点
机构，强化重点人才引进落户服务，
加大人才住房租房、子女入学、医疗
服务、创新创业扶持等保障力度。

祝越

日前， 同济大学附属东方医院
举行了一场仪式。 该院院长刘中民
从中国极地研究中心主任刘顺林手
中接过了4块牌匾： 同济大学附属
东方医院中国南极长城站医疗点、
同济大学附属东方医院中国南极中
山站医疗点、 同济大学附属东方医
院“雪龙”号船医疗点、同济大学附
属东方医院“雪龙2”船医疗点。这是
中国首次由单体医院托管极地考察
医疗保障工作并成立专设的医疗
点。

11月5日， 中国南极考察队搭
乘“雪龙”号离开上海的“家”，拉开

了第38次中国南极考察的序幕。这
次考察有5位保健医生随行，其中4
位来自上海市东方医院。

中国极地研究中心主任刘顺林
介绍， 中国有4个极地考察主要工
作点设有医务所（长城站、中山站、
“雪龙”号船和“雪龙2”船），配有一
定的医疗设备。 为了更好实现专业
化管理， 加快中国极地医学技术的
进步， 中国极地研究中心经过调研
和慎重考虑， 决定将这4个极地工
作点医务所交给东方医院托管，同
时设立专门的医疗点。

到目前为止，东方医院有15人

次参与中国南北极医疗保障任务，
是中国承担极地医疗保障任务次数
最多的医院。

极地有个专属名词：极夜极昼。
极地科考队员易出现昼夜生物节律
紊乱的症状。“东方医院的极地医学
专家们研究出一套生物钟调节技
术， 对睡眠行为与觉醒行为进行生
物钟程序分析，开出行为调节处方，
如通过行为提高觉醒时段的大脑兴
奋度，达到夜间催眠的目的。”东方
医院国家极地考察医疗保障研究中
心执行主任余万霰透露。

郜阳

记者从近日闭幕
的2021 （第八届）中
国国际石墨烯创新大
会获悉， 在相关平台
的孵化培育下， 上海
已有创新主体将石墨
烯价格从动辄每公斤
上万元降至每公斤
500元。 未来3年，这
一价格还有望继续降
低。由此，石墨烯有望
实现从“材料之王”到
“大宗商品” 的转变，
更多中小企业能以实
惠价格用上新材料。

从全球材料产业
发展格局看， 中国目
前仍处于产业链中低
端。 虽然企业数量众
多， 但产业供给能力
与市场需求不匹配。
长三角国家技术创新
中心主任刘庆透露，该
中心正牵头研发材料
大数据应用平台。无
论是新材料制造企
业，还是相关需求方，
都能在这一新平台上
抓取关键数据， 为下

一步产品研发提供有力支撑。
作为一名在石墨烯领域深耕了

17年的科研人员，2010年诺贝尔物
理学奖获得者安德烈·海姆表示，该
领域正变得越来越“热”。他留意到，
全球正有越来越多人开始探索石墨
烯的商业化之路， 中国无疑是最具
活力的市场之一。

放眼全中国， 长三角地区有望
成为中国新材料产业发展的 “动力
源”。 中国工程院院士干勇表示，中
国正进入高质量发展阶段， 对重大
装备、高端装备提出需求，新材料重
要性日益凸显。与之相对应，长三角
产业优势明显，特别是，这里还集聚
吸引了一批研究新材料的高校和科
研院所。因此，长三角具备从“实验
室”到“生产线”的完整链路。王嘉旖

复古家具、
创意摆件、 耳饰
胸针……在康定
路 1590号地下
一层， 隐藏着一
个足足 1000平
方米、 有上万件
物品的宝藏复古
市集， 吸引了众
多市民前来淘货
和打卡。刘歆 摄

上海免罚清单又
扩容， 免罚总金额超
过5.1亿元 ！11月 11
日， 上海市司法局联
合市规划资源局、市
水务局和市文化旅游
局共同召开上海市场
主体轻微违法行为免
罚清单工作新闻发布
会， 介绍了最新出台
的3份免罚清单相关
情况。

此次上海新推出
的 《规划资源领域轻
微违法行为免罚清
单》《文化市场轻微违
法 行 为 免 罚 清 单
（2021年版 ）》和 《水
务领域轻微违法行为
免罚清单》 等3份免
罚清单， 充分考虑了
新的行政处罚法中
“轻微免罚”“首违不
罚”和“无过不罚”三
项规定，明确了31项
免罚事项。

3份新的免罚清
单出台后，因《文化市场轻微违法行
为免罚清单（2021年版）》覆盖了原
先2020版的内容，上海免罚清单总
数增至8份， 共规定109项免罚事
项。“据不完全统计， 自首份免罚清
单推出至今，两年多时间里，上海市
行政执法单位共适用免罚清单不予
处罚4150余个案件。若以单行法罚
则的最低罚款金额计算， 免罚金额
超过5.1亿元。” 市司法局相关负责
人表示。 宋宁华
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金色中环将新增一座“未来之城”
金桥城市副中心14个重点项目集中开工，370亿元产业项目签约

“地上一座城、地下一座城、云
端一座城”， 金色中环将新增一座
“未来之城”。日前，浦东新区举行打
造社会主义现代化建设引领区、金
桥城市副中心正式启动仪式暨重点
项目集中开工和签约活动。 记者了
解到，在这座“未来之城”里，将宝贵
的地面空间留给老百姓， 建造比陆
家嘴中心绿地更大的 “都市绿肺”，
成为“聪明城市”的典范。

城市规划建设3.0版本
“在城市规划建设上，如果说小

陆家嘴是1.0版本，前滩是2.0版本，
那么未来的金桥城市副中心将成为
3.0版本。”金桥集团党委书记、董事
长沈能为记者描摹了一番 “未来之
城”的模样。

这座城市， 将打造为地下、地

面、空中的立体城市，地下空间安装
了红绿灯，让人车各行其道。其中，
地下三层配置机器人停车系统；地
下二层是丰富多彩的餐饮商业；地
上建筑有知名双语学校、 大型演艺
中心、亚洲最大最深的潜水中心、定
制化研发中心和甲级写字楼等。所
有建筑通过空中连廊和地下通道连
接起来， 屋顶还有具备减碳和休闲
功能的空中花园。

记者在现场看到， 金桥充分运
用最先进的 “城市信息模型+人工
智能”技术，打造可感知、可学习、可
成长的城市“生命体”。从规划设计
阶段开始，有关部门就将“一屏观天
下、一网管全域”的区域级“规建管
服” 一体化管理平台建设纳入城市
副中心建设的总体方案， 让其成为
“聪明城市”的典范。“比如，在一个

剧场里，一旦发现疫情后，通过大屏
很快可以锁定人群， 按照病例、密
接、 密接的密接等将人群分为不同
颜色，便于快速定位、分类处置。”

未来车头部企业集聚

金桥近日集中开工的14个重
点项目， 总建筑面积近245万平方
米，总投资额超过450亿元，将充分
发挥引领区与新片区的“双区”联动
发展优势， 共同描绘浦东新区高水
平改革开放、 高质量开发建设的崭
新画卷。

“造城不是目的，城造出来是要
有产业支撑、有人居住的。”金桥管
委会相关负责人介绍， 金桥始终坚
持 “有产业特质的城市副中心”定
位，在经历了“家电进家庭”“通信设
备进家庭”“汽车进家庭”“智能手机

进生活”等产业迭代升级后，预计今
年可实现区域工业产值2600亿元、
营收8000亿元、 税收500亿元的总
体格局， 其中汽车产业链占据了工
业产值和税收的半壁江山。

按照“项目开工之日就是招
商基本完成之时，项目竣工之日
就是企业入驻之时 ” 的工作目
标 ，当天签约的74个项目 ，既有
企业总部 ，又有研发中心 、创新
平台 、产业化基地 ，还有金融投
资机构的战略合作，签约企业总
投资额约370亿元。

在合理布局产业功能的同时，
全新打造的金桥副中心将在现有碧
云国际社区的基础上进一步提升，
充分体现职住平衡， 用有烟火气的
高品质城市形态让人才安居乐业。

宋宁华

德国的奶粉、新西兰的羊肉、加
拿大的牛肉、美国的水果、日本的零
食、奥地利的巧克力……“入世”20
年， 中国人餐桌上的进口食品越来
越多。据统计，2020年中国消费者已
经“吃”掉了超过千亿美元的进口食
品。

“舌尖上的选择”更多了
品质食材、创意烹饪、全球口味

……一条独一无二的“国际美食街”
出现在第四届进博会上， 其背后是
光 明 食 品 集 团 的 “The� Smart�
Chain全球食品集成分销平台”。

在老一辈上海人的心目中，“光
明”既是大白兔奶糖、梅林午餐肉、
光明棒冰等“小时候的味道”，也是
崇明大米、地产蔬菜、爱森猪肉的新
鲜供应商。“那个年代， 进口食品是
‘奢侈品’， 如果吃上了一块进口酒
心巧克力，值得回味好几天。”光明
食品国际贸易（上海）有限公司总经

理仲红松说， 更不要说从国外进口
而来的生鲜产品，

“舶来肉”从无到有
这两年最火的会员制超市什么

卖得最好？进口牛肉一定名列前茅。
“和我们合作的国家更多了，进口的
品类更多了， 中国人正跟着纬度吃
遍全球好货。”他告诉记者，仅牛肉
这一个品类， 光明国贸就与全球24
个国家的48家企业合作， 确保中国
消费者全年都能吃到高性价比的牛
肉。

“中国肉类消费需求旺盛，猪牛
羊肉消费需求在6000万吨以上，但
国产肉尚不足以满足国内消费需
求，因此每年都会有进口需求，其中
牛肉的增长速度更快。” 仲红松说，
“入世”20年来， 中国已成为全球最
大的牛肉进口国。20年来，中国进口
肉类从无到有， 发展到如今近千万
吨量级、 超300亿美元市场规模。如

今越来越多的优质进口肉类进入中
国市场，摆上了百姓餐桌，“舶来肉”
已经成了人们生活的一部分。

海外业务营收超过35%
在第四届进博会期间中国进口

食品行业峰会首发的 《2021中国进
口食品行业报告》 指出，2020年，中
国进口食品总额1077.3亿美元，同
比增长18.6%。

“中国‘入世’后，打开了合作开
放的大门。光明坚定地走出去，链接
国际国内两个市场两种资源， 为中
国消费者引入高蛋白食物， 带来老
百姓消费得起的进口食品。” 近年
来，借助进博会这个大平台，光明食
品集团的海外业务收入占总营收的
比例超过了35%， 逐步成长为具有
世界影响力的跨国食品产业集团。
“第一届进博会上，我们的签约额是
20亿元， 第三届的签约额超过了24
亿元，今年也会大有收获。”张钰芸

仲红松：用全球食材丰富“上海味道”
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临港新片区全力
打造国际氢能谷

东方医院在南极专设医疗点
极地医学专家研究出生物钟调节技术
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11月17日，上海乐高乐园度假
区项目在金山区枫泾镇举行开工仪
式。

上海乐高乐园度假区位于金山
区枫泾镇东部， 占地面积达31.8万
平方米，预计于2024年开园，是目
前中国境内唯一一座国资控股乐高
乐园。

上海乐高乐园8大片区， 包含
乐高中心大楼、 积木街道、 乐高积
木、乐高城市、乐高小伙伴、悟空小
侠、乐高忍者、乐高城堡，覆盖了全
球其他乐高乐园经典、 热门游乐项
目。

此外， 乐园内还将配套一座主
题酒店。 彭闻

上海乐高乐园
度假区开工


